

Maître de conférences - campagne 2026

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Prose latine classique

Mots clés : antiquité classique ; littérature latine ; langue latine ; prose ; civilisation latine

Section CNU : 8

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/09/2026

Localisation : Grenoble et Valence



Job profile: Classical Latin Prose

Euraxess research field:

Philology

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR LLASIC

Mme Virginie ZAMPA - Directrice

virginie.zampa@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire : UMR Litt&Arts

Mme Alice FOLCO - directrice

alice.folco@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regard to environmental and social issues.

Contexte et objectifs pédagogiques :

- La personne recrutée assurera des enseignements de niveaux variés en langue et littérature latines de la L1 au M2, avec également des cours de préparation aux concours de l'enseignement (CAPES et Agrégation, notamment sur les auteurs de prose latine classique). Les cours sont susceptibles d'avoir lieu sur deux sites : Grenoble et Valence.
- Elle pourra assurer des cours de spécialité dans le cadre du master Arts lettres Civilisations mention Sciences de l'Antiquité (séminaires de littérature et sur la réception de l'antiquité, paléographie et codicologie, séminaire d'ecdotique), ainsi que des cours pour non-spécialistes.
- Elle sera invitée à intervenir dans le programme de la Graduate School TIDAC (Textes, Images, Documents de l'Antiquité Classique - séminaires de recherche et écoles thématiques) et à encadrer des mémoires et des stages dans sa spécialité.
- Elle sera incitée à prendre en charge des responsabilités pédagogiques au sein du département 3LG (langues et littératures latines et grecques) : par exemple, accompagner les étudiants de première année comme enseignant-référent, participer à la liaison lycée-université, et, à terme, prendre la responsabilité d'un parcours de formation en lien avec partenaires de l'UFR ARSH (Arts et sciences humaines) notamment dans le cadre des doubles-licences que l'équipe a élaborées avec les parcours d'histoire, de philosophie, d'histoire de l'art et d'archéologie.

Context and educational objectives :

- *The successful candidate will teach Latin language and literature at various levels, from L1 to M2, as well as courses to prepare students for teaching qualifications (CAPES and Agrégation, particularly on authors of classical Latin prose). Courses are held at two locations: Grenoble and Valence.*
- *The successful candidate will teach specialised courses as part of the Master's programme in Arts, Literature, and Civilizations, with a focus on Ancient Sciences (seminars on literature and the reception of Antiquity, paleography, codicology, and ecdotics), as well as courses for non-specialists.*
- *The successful candidate will be invited to participate in the TIDAC Graduate School program (Texts, Images, Documents of Classical Antiquity - research seminars and thematic schools) and to supervise theses and internships in their specialty.*
- *The successful candidate will be encouraged to take on teaching responsibilities within the 3LG department (Latin and Greek languages and literature): for example, supporting first-year students (as a teacher-advisor), or actions promoting the university in high schools, or taking responsibility for a curriculum, in collaboration with our partners at UFR ARSH (School of Arts and Humanities), particularly in the context of the dual degrees of Classics and History, Philosophy, Arts History and Archaeology.*

Projet de recherche et impact scientifique :

La personne recrutée intégrera l'UMR Litt&Arts et plus particulièrement le centre *Translatio*, dont les recherches portent sur les langues et littératures latines et grecques, de et au-delà de l'Antiquité au sens strict. La personne recrutée sera spécialiste de la langue et de la littérature latines de la période républicaine et impériale. Une expertise sur la prose latine au sens large – historiographie, rhétorique, philosophie, textes scientifiques et techniques - est attendue. Ses travaux pourront porter sur l'édition (y compris numérique), la traduction et la transmission de textes latins, et les transferts culturels qui les accompagnent. Elle contribuera aux travaux du centre *Translatio* en ouvrant ses recherches à des problématiques de réception et pourra également rejoindre le programme ELLASS de recherches collaboratives en didactique des langues et littératures latines et grecques. Elle pourra contribuer aux travaux des différents axes de l'UMR Litt&Arts. Elle sera encouragée à mettre en œuvre de nouvelles collaborations locales, par exemple avec le LUHCIE ou l'IPHIG, régionales, nationales et internationales relatives à ses travaux et à jouer un rôle moteur dans la recherche de nouveaux financements pour des projets de grande ampleur.

Research project and scientific impact:

The successful candidate will join the Litt&Arts research unit, and specifically the Translatio centre, whose research focuses on Latin and Greek languages and literatures, from and beyond Antiquity in the strict sense. The successful candidate is expected to be a specialist in Latin language and literature of the Republican and Imperial periods with an expertise in Latin prose in the broadest sense – historiography, rhetoric, philosophy, scientific and technical texts. Their work may focus on the editing (including digitally), translation and transmission of Latin texts, and the cultural transfers that accompany them. The successful candidate will contribute to the research of the Translatio centre by opening up their research to issues of reception and may also contribute to the ELLASS program in didactics of Latin and Greek language and literature. They will be able to contribute to the work of the various research areas of the Litt&Arts UMR and will be encouraged to establish new local collaborations, for example with LUHCIE or IPHIG, as well as regional, national, and international collaborations and to play a leading role in seeking new funding for large-scale projects.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).
- Labelisée HRS4R et engagée dans une démarche OTM-R (Recrutement Ouvert Transparent et basé sur le Mérite) l'Université Grenoble Alpes recrute sur les mérites des candidats et dans le respect d'une procédure transparente.

Information for candidates:

- *Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.*
- *Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).*
- *HRS4R certified and committed to an OTM-R (Open, Transparent, and Merit-based Recruitment) approach, the University of Grenoble Alpes recruits on the merits of candidates and in accordance with a transparent procedure.*

Ce poste fera l'objet d'une mise en situation professionnelle :

- Oui
 Non

Modalités de la mise en situation professionnelle :

- La forme : mise en situation pédagogique. La candidate ou le candidat est invité.e à présenter un projet d'enseignement pour le cours de L2 Lettres classiques intitulé « Littérature latine : Parler de politique ». Il ou elle présentera l'ensemble de la progression pédagogique envisagée et le corpus prévu, puis détaillera l'une des séances de cours, dans une démarche réflexive.
- La durée de la mise en situation et de sa préparation : 20 min de mise en situation pédagogique, préparation libre en amont de l'audition à partir du descriptif de cours envoyé aux candidat.e.s au moment de la convocation à l'audition.
- La publicité de la mise en situation : réservée aux membres du comité.
- Le choix des thèmes : thème imposé par les membres du jury.

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature GALAXIE
<https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html>

Avant le 02/04/2026 à 16h00
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session synchronisée

Comités de sélection :
entre le 20 avril et le 22 mai 2026